



GUIÓN DE LA RAZA

El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

Quión

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 - TELÉFONO 2187

Núm. suelto, 15 cts.
CORDOBA
Sábado 12
de Junio de 1937
Año II-Núm. 407
Apartado Correos núm. 26

Ha sonado la hora de Bilbao. La primera línea del cinturón fortificado cae en nuestro poder

LITERATURA DE GUERRA

TIC-TAC Toma del frasco, rojito

Mala jornada para los rojos refugiados en Gibraltar. El gobierno inglés ha dado orden de que abandonen la plaza. Por las buenas o por las malas. Y al que no ahueca el ala, le sacan dulcemente de su casa y le embarcan con rumbo a Valencia.

ROMANCIERO DE LUCHA, DE SANGRE Y DE SANTIDAD

Poesía, poesía. Están y no están los tiempos para poesía. La poesía sólo enraiza en las besnas espirituales de la paz. Y las horas de España no transcurren precisamente entre versos.

“En mano prenden las hastas de los fieros tajadores. Estas tres lanzas traen sendos pendones. Y derredor de ellos muchos fieros varones.”

En sufragio por el alma de Mola En varias poblaciones del extranjero se celebran honras fúnebres

Organizada por la Colonia española de Pau, se ha celebrado en la iglesia de San José de dicha ciudad un solemne funeral en sufragio por el alma del general Mola.

Una emocionante escena en el frente de Vizcaya

EL VANDALISMO DE LOS ROJOS ESPAÑOLES

¿No nos matarán?

SAN SEBASTIÁN.—En el frente de Vizcaya se ha producido una tierna escena de la que fueron protagonistas unos niños evacuados de uno de los caseríos vastos y recogidos por nuestras tropas.

En pocos meses se ha destruido más que en mil años

PARIS.—La «Revue Universelle» publica un interesante artículo, que es un magnífico testimonio del furor antirreligioso y destructor de los rojos españoles.

la cultura. Ninguna la puso, como ésta, en tan grave peligro de muerte. «Las fundaciones bíblicas, las revistas franciscanas, los seminarios filológicos y los investigadores benedictinos, no publican ya libros. Ni se medita ni se escribe, hace tiempo, en las celdas de los conventos; las Colesales han retirado de su repertorio las obras de asunto religioso, y los poetas no deben inspirar sus cantos en la fe.»

cos simpatizantes con el separatismo, que han perecido de muerte violenta o han sido hechos prisioneros. ¿Qué vale esta acusación lanzada contra el Gobierno de Franco? La «Revue» nos contesta con estas elocuentes palabras:

COSAS DE LOS ROJILLOS

Nosotros—¿quién lo duda!—estamos decididamente inclinados a su favor. Rusia debe participar en el control marítimo. ¿Por qué reg a de tres se ha excluido de tal menester a una nación tan pacífica, tan amable y tan interesada en que se hagan las cosas como Dios manda?

¿Qué rica! La dulce Rusia desea participar en el control. En ese sentido se ha dirigido a las potencias solicitando que se le admita. Asegura que es una persona decente y que viene con buenas intenciones. Y hasta invoca el Derecho y todo, para que puedan venir sus barquitos a nuestras costas.

Acercas del asesinato del Obispo de Barcelona Fue apresado por los rojos en la humilde choza de unos carboneros

En una de sus últimas charlas, el general Queipo de Llano ha dado la noticia de haber sido asesinado en Barcelona el Obispo Dr. Irrutia. Un canónigo secretario suyo, cuyo nombre no dió el general, es el que ha traído la tristísima nueva de su martirio y muerte.

Los han sido víctimas (que, desde luego, lamentamos), de su propia eugenera partidista, y los 150 prisioneros están detenidos por motivos políticos, y no, evidentemente, por sus creencias.

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

La escuadrilla del glorioso aviador laureado, derribó ayer once aparatos en el frente de Aragón

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—FRENTE DE VIZCAYA: En el día de hoy la mejoría del tiempo ha permitido que continúe nuestro avance.

Aún no se han recibido noticias detalladas porque a la hora de cerrar este «Boletín» siguen las operaciones, pero se sabe ciertamente que nuestras fuerzas han obtenido una brillantísima y completa victoria, pues no sólo han derrotado al enemigo poniéndole en huida y causándole numerosas bajas, sino que una vez alcanzados todos los objetivos señalados para hoy, ha seguido nuestro impetuoso avance.

FRENTE DE ASTURIAS: Cañoneo y tiroteos en el sector de Esemplero.

En las cercanías de la posición de La Estaca se han recogido hasta ahora 96 muertos enemigos, entre ellos varios oficiales, de los muchos que dejaron abandonados en el combate de la madrugada anterior, habiendo recogido también 2 ametralladoras, 40 fusiles, 12 cajas de municiones, más de 500 granadas de mano, 80 rollos de alambrado de espino, gran cantidad de hilo telefónico y 82 herramientas de zapador.

FRENTE DE LEON: En la pasada noche atacó el enemigo la posición de Peñas Largas, siendo rechazado y dejando en las alambradas 14 muertos y numerosas municiones, con la particularidad de que nuestras tropas no tuvieron ni una sola baja.

FRENTE DE SANTANDER: Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO.—FRENTE DE MADRID Y AVILA: Sin novedad digna de mención, con algunos tiroteos.

FRENTE DE SORIA: Se ha confirmado el castigo infligido ayer al enemigo, habiéndose enterrado hoy 84 de los cadáveres que dejó abandonados y quedando todavía más, entre ambas líneas. Además del material cogido al enemigo y del que se dió detalle en el «Boletín» de ayer, se han recogido hoy otros dos ametralladoras rusas, 17 fusiles, 50 bayonetas y una central telefónica.

FRENTE DE ARAGON: En el sector de Belchite fué rechazado un intento de ataque enemigo durante la última noche, causándole muchas bajas. En otros sectores, tiroteos y cañoneos. En uno de los sectores se han presentado tres tenientes y cuatro soldados.

EJERCITO DEL SUR: FRENTE DE CORDOBA: En el sector de Peñarroya se han rechazado por nuestras tropas intentos de ataque, cogiendo al enemigo ocho muertos, 11 fusiles y bastantes bombas de mano.

En el sector de Espiel se rechazó un ataque de los rojos, siendo perseguidos por nuestras tropas, que cogieron 30 muertos, 25 fusiles y un fusil ametrallador.

En otro ataque del enemigo al Puerto Calatraveño también fué rechazado con toda energía, causándole numerosas bajas.

En los distintos frentes de Andalucía se han presentado hoy 6 soldados y 15 milicianos, muchos de ellos con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION: Nuestras fuerzas aéreas han obtenido hoy un nuevo y señalado triunfo en el frente de Aragón, en varios combates aéreos, para impedir bombardeos de la Aviación enemiga. Se han derribado dos aparatos rojos de caza y cuatro de bombardeo y por nuestra Artillería antiaérea fué también abatido otro aparato de bombardeo.

Nuestra Aviación bombardeó el aeródromo enemigo del Carrascal, logrando incendiar cuatro aparatos rojos. En todas estas operaciones aéreas no hemos perdido ni un solo avión.

AMPLIACION AL «BOLETIN OFICIAL». Con noticias concretas recibidas a las 23'30 de la operación llevada a cabo por nuestras fuerzas en Vizcaya.

Se ha ocupado por nuestras tropas la primera línea del cinturón de Bilbao, jalonada por las alturas de Urdú (cota 370), Arachabaigamez (cota 363), cota 371, San Pedro (cota 190), cota 100, Mendortuce y pueblo de San Martín de Fita.

Las fortificaciones enemigas cayeron en manos de nuestros bravos soldados, que causaron al enemigo más de 200 muertos y cogieron prisioneros unos 50 milicianos, entre ellos un capitán y un teniente.

El quebranto sufrido por el enemigo ha sido grandísimo.

La operación continuaba con toda decisión a la hora de cerrar el parte y nuestras tropas iban progresando y limpiando de enemigo la zona comprendida entre la primera y la segunda línea de fortificaciones del cinturón de Bilbao.

Salamanca 11 de Junio de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Para los Combatientes

Bajo el Patronato de la excelentísima señora del Generalísimo se ha creado la obra de «Lecturas para el Soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas de Prensa y Propaganda de los Gobiernos Civiles.

PLAZA DE TOROS - IDEAL CINEMA

HOY SABADO 12 DE JUNIO DE 1937. (Diariamente cambio de programa) Desde las nueve y media de la noche.—La magnífica película «Metro» en español, titulada EL VAGON DE LA MUERTE, por Mary Carlisle, Charles Ruggles y Una Merkel.—Sillas, 1'00. Especial para niños, 0'50. Grada, 0'25. Especial para señoras, 0 10.—Mañana, DOS FUSILEROS SIN BALA, en español, la película más cómica de Stan Laurel y Oliver Hardy.—En el Gran Teatro, a las 5, función popular

PARQUE RECREATIVO (Local de Verano) :: Empresa A. Cabrera

HOY SABADO 12 DE JUNIO DE 1937 Desde las 8'45.—1.º EL LUCHERO, dibujo.—2.º La gran producción «Metro», en español, CENA A LAS OCHO, por las 12 mejores estrellas de esa marca.—Sillas, 0 90. Soldados y milicias sin graduación, 0 50. Niños, 0'30.—Mañana, LA CIUDAD SIN LEY, en español, por Edward G. Robinson.—A las 4'30, en el Teatro Duque, VENGANZA DE PADRE, por Bob Steele COLISEO SAN ANDRES.—Hoy, desde las 8'45 tarde.—UNA VIUDA ROMANTICA, en español, por Catalina Bárcena y Luis Alonso.—Sillas, 0'80. Niños 0 30.—Mañana, EL RELICARIO, producción nacional

CINE GONGORA - Empresa RAMOS - Jesús María, 8. - TEL. 2165

HOY SABADO 12 DE JUNIO DE 1937 A las 8 tarde y a las 11 noche.—Gran programa.—1.º Complemento de «Atlántic Film».—2.º «Hispania Tobis» presente a Karin Hardt y Sybille Schitz en LA PICARA MUSICA, en español.—Butaca de patio, 2'00. Entrésuelo, 1'00.—Mañana, a las 4, gran infantil.—Lunes 14, inauguración de la TERRAZA

Del Gobierno Civil

Una interesante nota acerca del trabajo en el campo

Con el fin de intensificar todo lo posible la recolección de cereales, que en el presente año, más que en otro alguno, interesa realizar con la máxima diligencia, poniendo a contribución, obreros y patronos, absoluta buena fe y elevado espíritu patriótico para vencer las dificultades inherentes al período anormal que atravesamos; y con objeto de que las operaciones de saca, un tanto retrasadas por las circunstancias atmosféricas de estos últimos días, sufran las menos interrupciones posibles, dispongo:

1.º Quedan suprimidas en el presente año, en los pueblos donde estuviesen establecidas las huelgas del mes de Junio, terminación de variedad, prorrogándose ésta hasta el próximo día de Santiago. Los patronos de los predios donde costumbre trabajar en San Juan o San Pedro abonarán a sus obreros doble jornal por el trabajo que realicen en uno u otro día.

2.º Tanto los patronos como los obreros se atenderán estrictamente en todas las faenas agrícolas a las Bases de trabajo y Tarifas de jornales en vigor, así como al cuadro de rendimiento aprobado por mi autoridad con fecha 24 de Mayo último, bien entendido que serán severamente castigados los infractores de citadas disposiciones, a cuyo efecto quedan encargados los comandantes de puestos de la Guardia civil de velar por el exacto cumplimiento de las mismas.

Córdoba 11 de Junio de 1937.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

Con cajón abierto no cabe buena administración en un negocio por pequeño que sea

Emplee el modelo de

Caja Registradora NATIONAL

Adecuado a su Comercio o Industria y evitando errores, olvidos, tentación, pereza, etc., etc., recibirá íntegros los ingresos de su recaudación.

Agencia Exclusiva para Córdoba y Jaén:

RAFAEL SECALL

Paseo de la Victoria, 21 Teléfono 2472 CORDOBA

4.000.000 de comerciantes e industriales usan nuestras Registradoras en el mundo entero para la defensa de sus intereses

El General Queipo al micrófono



Anoche comenzó el General su charla, hablando del salvajismo de los marxistas, de lo que todo el mundo está ya convencido, menos algunos idiotas y panaguados y las sufragistas inglesas que lloran cuando ven que dan una pedrada a un perro y no se conducen del boxeo.

Dió cuenta de las operaciones realizadas en Bilbao. Según las noticias transmitidas por la aviación, nuestras fuerzas habían ocupado todos los objetivos señalados, pero ignoraba si habían tomado ya posiciones en la zona de defensa de Bilbao. El enemigo, desmoralizado, corría por todas partes, abandonando sus posiciones, por lo cual puede afirmarse que no ha habido resistencia

En Zaragoza, el enemigo intentó ayer bombardear cinco veces y solamente en una de ellas logró lanzar algunas bombas, que causaron cuatro muertos y doce heridos.

Nuestra Aviación consiguió derribar siete aparatos rojos. Después los aparatos enemigos atacaron a un aeródromo nuestro, dejando caer varias bombas que solamente hirieron a un soldado.

Enseguida se elevaron nuestros aparatos y realizaron una acción ofensiva sobre el aeródromo de Carrascal, consiguiendo incendiar cuatro aviones.

En el sector de Belchite también se le derribaron dos. De manera que han perdido en una sola jornada once aparatos. En cuanto a la escuadrilla de caza, sólo diré que iba mandada por el bravo aviador que hace días consiguió derribar a quince aparatos en el sector de La Granja.

Dió cuenta de otras operaciones que se consiguan en el parte oficial.

En cuanto al Ejército del Sur, dijo que el enemigo había atacado en un extenso frente. En Fuente Obejuna hubo fuego de cañón y de mortero, haciéndosele al enemigo ocho muertos y cogiéndose once prisioneros.

En el sector de Espiel el enemigo fué cogido entre dos fuegos y huyó cobardemente a la desbandada, dejando en nuestro poder veinticinco fusiles y tres muertos.

Terminó, como de costumbre, leyendo la relación de los donativos y despidiéndose con sus famosas «Buenas noches, señores».

Lo que ocurre en Córdoba

En María Auxiliadora En el Cine Góngora

UNA BODA El festival del lunes a beneficio de «Lecturas para el Soldado»

El domingo último, a las diez de la mañana, tuvo lugar en la iglesia de María Auxiliadora (Colegio Salesiano), el enlace matrimonial de la bella señorita Juana María Puertas Serrano con don Francisco Reyes Sorroche, industrial de esta plaza y tesorero de la Asociación de Antiguos Alumnos de aquel Colegio.

Bendijo la unión el Rvdo. señor don José María Doblado, director de la Casa Salesiana, siendo apadrinados los contrayentes por don Manuel García Payar y doña Manuela Puertas Serrano, hermanos de la desposada.

El acto resultó de la mayor solemnidad. Ocupaban asientos en el presbiterio una representación de la Junta directiva del Centro de Antiguos Alumnos.

Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados desfilaron por el domicilio de la novia, en donde fueron obsequiados espléndidamente.

El elemento joven organizó sus sesiones de baile y «cante jondo», haciendo alarde de sus «facultades» en este último destacados aficionados.

El festejo terminó bien entrada la tarde. Deseamos todo género de venturas y una luna de miel interminable al nuevo matrimonio.

Italiano y francés por profesor nativo; enseñanza de ambos idiomas por 50 pesetas mensuales. Razón: ADMINISTRACION DE «GUIÓN»

Anuncios Económicos TOSTADERO de CABES ARANDA.—Málaga, 11, teléfono 1590.—Torrefacto a 12'95. Natural a 14'50.

Las farmacias de guardia Santoral y cultos

Las farmacias de guardia desde las ocho del sábado 13 del actual hasta la misma hora del sábado 20 de junio son las siguientes:

Don Angel Rodríguez Sánchez, Alfaro, 77. Don Fernando Cantón Castilla, San Felipe, 3. Don José Sánchez Ruiz, farmacia del «Correo», Jesús María, esquina a Tendillas.

Don Emilio López Valls, Santa María de Gracia, 127. Don Ventura Dávila Pedrajas, Cardenal Herrero, 40. Don Fernando Rivas Bulate, Málaga, 12. Don Luis Pesquero Muñoz, Don Rodrigo, 81.

Las demás farmacias estarán abiertas de nueve de la mañana a ocho de la noche, excepto los domingos, que sólo funcionarán las de guardia. En estas últimas y después de la hora de cierre, sólo se despachará mediante presentación de receta del facultativo.

Santo del día: San Juan de Sahagún y San Cirino.—Mañana: San Antonio de Padua. Jubileo circular El jubileo circular que ha de verificarse en el mes de Junio es como sigue: El día 15 en el Sagrario, el 20 en San Juan y el 26 en San Pedro.

¡Viva España!

La noche, excepto los domingos, que sólo funcionarán las de guardia. En estas últimas y después de la hora de cierre, sólo se despachará mediante presentación de receta del facultativo.

Nuestro Ejército ha rebasado la primera línea del cinturón defensivo de Bilbao

Al llegar nuestras gloriosas tropas a las puertas de Munguía, los rojos prenden fuego a la ciudad y la abandonan

La derrota que han sufrido los rojos separatistas ha sido enorme

El día de ayer constituyó una jornada victoriosa para la causa nacional. Solo se necesitaba el buen tiempo para que nuestras fuerzas dieran nuevas pruebas de su pujanza, de su valor y su heroísmo.

La operación de ayer sobre el cerco de Bilbao se ha realizado con admirable precisión matemática y no solo se han logrado los objetivos señalados por el mando sino que ante el empuje arrollador de nuestras fuerzas huyeron los rojos separatistas y dieron ocasión a que los soldados de España se apoderasen de otras posiciones más de inestimable valor.

La primera línea que constituía el llamado cinturón defensivo de Bilbao fué ocupada valientemente por nuestras tropas, las que se apoderaron de Urcidí, cota 370; Arachabaigamez, cota 373, cota 371; San Pedro, cota 190, cota 100; Mendortue y Pueblo de San Martín de Pica.

Las fortificaciones cayeron en poder de nuestros soldados. Las trincheras conquistadas estaban llenas de cadáveres. Puede calcularse que el número

de muertos pasa de doscientos. Asimismo hicieron nuestros soldados cincuenta prisioneros, entre ellos un capitán y un teniente.

El quebranto que sufrió el enemigo fué grandísimo. La operación continuaba con toda decisión a la caída de la tarde.

Nuestras tropas están efectuando la limpieza de enemigos entre la primera y segunda línea del cinturón de Bilbao.

La magnífica operación que dió con el traste de la primera cordillera defensiva de Bilbao, dió comienzo a las cinco de la mañana con un nutrido fuego combinado de la artillería de grueso calibre y la aviación. El nutridísimo fuego de los elementos de mayor eficacia en la guerra moderna, hizo saltar en añicos todos los materiales de que estaban construídas las fortificaciones del enemigo y al propio tiempo protegió el terreno para el avance con lo que llaman los técnicos de la guerra cortina móvil de fuego para proteger el avance de la infantería.

Cerca del medio día nuestra gloriosa Infantería, protegida por los carros de asalto, ocupó la primera cota y seguidamente fueron cubiertos todos los objetivos, rebasándose Oñatey Andrame, que quedó libre del fuego del enemigo.

Así cayó en nuestro poder toda la línea que los rojos creían inexpugnable.

Nuestras tropas se encuentran ya sobre el baleón de Bilbao y el misterio que lo envolvía lo va descubriendo un mando inteligente y unos soldados que luchan por España con fe, llevando en su pensamiento y en su corazón el recuerdo del invicto general Mola.

Nuestras tropas llegaron al anochecer a las puertas de Munguía y no entraron en la población por conveniencias del Mando. Los rojos habían abandonado dicha ciudad y le habían prendido fuego antes para dejar allí también su huella maldita.

En el interior de Bilbao se observan también algunos incendios.

Un concurso de Mecanógrafos y Taquimecanógrafos al servicio del Estado

Normas a que han de ajustarse los aspirantes

Se anuncia una competición para cubrir varias plazas de mecanógrafos y de taquimecanógrafos entre personas de uno o de otro sexo. Los que ganen las plazas habrán de prestar sus servicios en oficinas del Estado en Salamanca, y más adelante en donde el Estado fije la residencia de dichas oficinas. Rige por completo la disposición publicada en el «Boletín Oficial del Estado» de 16 de Marzo de 1937, Decreto número 246 y por especial condición de este concurso ninguno de los aprobados adquiere derecho acerca de escalafones, plantillas o inamovibilidades en su desempeño pudiendo ser declarados cesantes en cualquier momento en que la superioridad lo estime conveniente. Dado el carácter provisional de la prestación de servicio el tiempo que duren éstos, no servirá para agregar ninguna clase de derecho. Ocho horas de trabajo diario, pago de las horas suplementarias. El sueldo mensual inicial será de doscientas pesetas para los mecanógrafos, y de trescientas cincuenta para los taquimecanógrafos; por consiguiente, se exigirá una completa eficiencia, inteligencia, voluntad, capacidad de trabajo y dominio de la profesión; los aspirantes que deseen concursar estas vacantes deberán remitir una carta solicitando su inclusión en el concurso, a la que acompañarán una declara-

ción jurada, haciendo constar en ella los siguientes extremos:

Primero. Nombre, apellidos, naturaleza, estado, edad, sexo y residencia actual.

Segundo. Haber perdido por acción de guerra o haber sido asesinados por los rojos padres, hermanos, hijos; ¿tiene familiares y en qué Cuerpo y frente están? Con detalle.

Tercero. Número de palabras por minuto que escribe a máquina al dictado.

Cuarto. Debe acompañarse una cuartilla escrita a dos espacios con una muestra de su escritura a máquina, diciendo: máxima velocidad, y debe constar en la relación jurada el tiempo exacto en minutos y segundos que ha invertido en escribir sin pruebas o ensayos y sin retocar después. Si en las pruebas del concurso no diera el mismo rendimiento, quedaría automáticamente eliminado el aspirante.

Quinto. En las mismas condiciones debe hacer constar su velocidad taquigráfica.

Sexto. Idiomas que posee o que traduce.

Séptimo. ¿Sabe contabilidad?

Octavo. ¿Tiene práctica de archiva-

ción de documentos? Las cartas solicitudes deben venir escritas de puño y letra del concursante, y la relación jurada escrita a máquina. En ellas hará constar la historia profesional del aspirante.

Los solicitantes cuyas cartas instancias sean aprobadas serán oportunamente citados para hacer el concurso práctico entre todos ellos, con objeto de efectuar las pruebas oportunas para seleccionar los que han de cubrir las vacantes.

IMPORTANTE. — Cualquier recomendación, en la forma que sea, que se reciba durante la celebración de este concurso, tendrá como consecuencia inmediata la eliminación del aspirante recomendado.

La correspondencia en sobre abierto debe dirigirse al aparato 202, de Salamanca, y las cartas instancias deben llegar antes del 21 del mes actual.

Una charla de García Sánchez

Los caminos maravillosos del Santo Grial

El próximo lunes día 14, de seis y media a siete y quince de la tarde, será retransmitida por radio la charla que desde Burgos dará García Sánchez, titulada «Los maravillosos caminos del Santo Grial». García Sánchez acaba de regresar de Oviedo, donde ha pasado unos días.

ULTIMA HORA

Ha sido descubierta una criminal maniobra de los rojos. El Gobierno de Valencia pretendía provocar una epidemia en las filas del Ejército nacional. Desde el principio de la guerra los rojos han asesinado a más de seiscientos mil personas

LISBOA.—Informan de San Juan de Luz que en la frontera franco española han sido detenidos por la policía nacional tres súbditos franceses, sobre los cuales recaían sospechas de ser espías.

Se tenían noticias por una confidencia de un plan criminal del «gobiernillo» de Valencia y que consistía en provocar en las filas del Ejército nacional una epidemia, ya que no ven el medio de derrotar a nuestros soldados.

Relacionando la detención de los supuestos espías con la confidencia anteriormente dicha, fueron minuciosamente registrados los tres franceses detenidos, ocupándoseles cosido entre las ropas tres tubitos que contenían miriadas de cultivos de gérmenes patológicos para provocar terribles enfermedades. Los detenidos manifestaron que tenían órdenes de arrojar las bacterias en las aguas para provocar una terrible infección entre el Ejército nacional. Agregaron que al encomendárseles el criminal servicio, recibieron treinta mil francos para los primeros gastos, prometiéndoles que al regresar a París encontrarían en un Banco de esta ciudad una suma muy respetable.

PARIS.—El terror rojo en España ha llegado a adquirir proporciones que rebasan todo cálculo humano.

Desde el principio de la guerra hasta la fecha los rojos han asesinado a más de seiscientos mil personas indefensas, de cuya cifra el veinte por ciento son mujeres. El número de asesinados en Madrid se eleva a sesenta y dos mil.

Entre las mil y una razones que alegaban los tribunales populares para condenar a muerte a más de medio millón de personas, figuran las siguientes:

Por ser de derechas; por no ser de izquierdas; por no ser de la F. A. I.; por pertenecer a la F. A. I. después del 18 de Julio; por haber sido visto en misa; por haber veraneado en Italia; por no haber ido a Rusia; por comprar flores; por no comprar flores a determinada florista; por ser natural de Pamplona; por decir adiós en la calle en vez de decir «salud»; por ser gordo; por llevar corbata; por limpiarse las botas y otras mil sandeces más.

VITORIA.—Los rojos separatistas no tienen enmienda. Hoy que tenían material interesante para haber transmitido a Madrid interesantes informaciones con la actuación de los «gudaris» en los frentes de Vizcaya, han dedicado sus emisiones a transmitir a «El Socialista» una erónica hablando del veraneo en San Sebastián y en

ella se lanza una enorme diatriba contra la moral. También han hablado de Trubia, como si en Asturias no tuviesen los rojos corresponsales de guerra. Todas estas sandeces han dicho para ocultar lo interesante y es que las fuerzas nacionales están en las puertas de Bilbao.

LONDRES.—Mr. Eden celebró ayer la conferencia anunciada con los embajadores de Italia, Alemania y Francia para tratar de la proposición inglesa relativa al régimen de control. Terminada la reunión se facilitó a la Prensa un comunicado en el que se decía que las negociaciones llevaban una marcha satisfactoria.

A las once de la mañana de hoy han vuelto a reunirse las cuatro potencias interesadas en el control.

Nueva violación de la No Intervención

En Francia evolucionan aviones rojos que partieron para Bilbao

El día 6 del corriente, a las tres de la madrugada, evolucionaron sobre París quince aviones que, seguidamente, partieron para Bilbao.

El único detalle curioso de esta ya vieja nueva violación de la No intervención es que se dice que en esta compra el ministro Irujo tiene una comisión de 26 000 francos.

EL GAS
es lo más
Limpio
Cómodo
y Económico
Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales.
Instalaciones alquiladas

“Yo he sido espía rojo,”

Merced a los servicios secretos, se ha descubierto, a tiempo, una infame conspiración con el propósito de introducir en España la guerra bacteriológica. Uno de los complicados ha escrito una serie de artículos...

CUYA SUGESTIONADORA Y EMOCIONANTE PUBLICACION APARECERA EN *guion* A PARTIR DEL 21 DE JUNIO. EN

“Yo he sido espía rojo,”

Se delata el crimen más monstruoso de nuestro siglo, que las tenebrosas fuerzas internacionales preparaban contra la invicta España de Franco.

Lea en **GUION**, desde el día 21 de Junio, estas sensacionales revelaciones

De 1.ª Enseñanza

Posesión
Doña Luisa Torres, maestra provisional, comunica que se ha posesionado de la escuela de «Ramiro Maeztu», sección 2.ª, graduada, de Puente Genil.

Asamblea Provincial de la Cruz Roja

AVISO
El Sr. Delegado del Comité Internacional de la Cruz Roja participa a esta Asamblea, para que haga llegar a conocimiento de las personas que tengan familiares en poblaciones aún no liberadas y que deseen tener noticias de ellas por medio de dicha Delegación, que en lo sucesivo deben dirigirse con sus peticiones a dicho señor en San Sebastián y no a Burgos, como hasta aquí lo venían haciendo.—
El Presidente Delegado.

EDICTO REQUERIMIENTO

Juzgado Especial Militar número 12 de Madrid

Por medio del presente se requiere a todos cuantos funcionarios del Ministerio de Estado de Madrid u organismos dependientes que teniendo su cargo en esa capital se encuentren actualmente en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial número 12, que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio, cargo que desempeñaban en Madrid, fecha en que salieron de ésta, si han sido declarados cesantes por el Gobierno rojo y cuándo lo fueron.

Talavera de la Reina 3 de Junio de 1937.—El Secretario, (firma ilegible).

Suscríbese a **GUION**

«Cuando yo era de «izquierdas»

Personajillos rojos: El capitán Gállego

Alma castrense de la defensa de Santander

Fué en un banquete que celebraba el regimiento de carros de combate de Madrid, donde conocí al capitán Gállego. El ágape tenía como pretexto la donación hecha al flamante regimiento por el entonces presidente de la República, don Niceto Alcalá Zamora, de una placa de oro conmemorativa de su creación.

El regimiento, con aquella placa, tenía ya de todo; su coronel—un pobre señor artrítico y borracho—, su dotación de jefes y oficiales, su plantilla de tropa, su cuartel, su bandera, su placa conmemorativa... Lo único que no tenía eran carros de combate.

Pues bien: en aquel banquete al que fui gentilmente invitado por la oficialidad del regimiento, «leal al régimen» en su mayoría, el capitán Enciso, cuñado del pedante rojo Honorio de Castro, cuyos servicios «a la causa» lo habían premiado con la dirección del Instituto Geográfico y Estadístico, me presentó a su compañero el capitán Gállego.

Este capitán Gállego, alto, fornido, rubianco rojizo, con las pupilas claras de ese color gris acero pálido que tan bien les va a los espías y a los traidores, porque son unas pupilas mortecinas, inexpresivas, que sirven a maravilla para ocultar toda emoción y todo sentimiento, gozaba entre los militares rojos de gran predicamento y de una general admiración. Muerto Galán, su heredero indiscutible era el capitán Gállego.

La «Reforma» Azaña es obra nuestra

A poco de comenzada nuestra conversación, el capitán Gállego me reveló:

—Las reformas militares de Azaña son en realidad obra nuestra; de éste —por Enciso— y mía.

Y a un gesto de admiración por mi parte, replicó:

—Azaña recurrió a éste—«éste» se guta siendo Enciso—y a mí, que somos de los de dieciocho quilates, y además—añadió con una conmovedora modestia—quizá los únicos con una cultura general y una preparación técnica de la altura requerida para esa labor. Pero la verdad es que no estamos satisfechos, ¿verdad?

—¿Por qué?—pregunté yo con una auténtica curiosidad.

«Azaña es de una repugnante timidez»

El capitán Gállego, con un gesto y un tono de superioridad desdeñosa, decidió:

—Porque este Azaña es de una repugnante timidez. Nuestro estudio, nuestro proyecto, nuestra obra, honradamente orientada al servicio de la República y con vistas a la próxima revolución social, que habrá de realizarse fatalmente, llega a la «Gaceta» castrada, desvirtuada totalmente. Nosotros íbamos a hacer lo que hay que hacer: pulverizar el Ejército, que será siempre un peligro grave mientras quede en él un adarme siquiera del viejo espíritu. Pero esta m...arioneta constipada no se atreve y los decretos que se publican responden a nuestra inspiración, pero tan pálida y atenuada, que nos cuesta trabajo reconocerla.

—Pero—objeté timidamente—pensando así, odiando así al Ejército, ¿cómo continúa usted perteneciendo a él?

—Yo no fui militar por libre decisión, sino por imposición de mi fami-

lia, y ahora que por la influencia de aquel gran hombre que se llamó Galán y de una serie de lecturas y meditaciones soy comunista libertario y antimilitarista, permanezco en el Ejército porque comprendo que aquí es donde mejor puedo servir a nuestra causa.

Esta cínica confesión me produjo ese malestar que se siente en la proximidad de un ofidio, y no pude evitar un gesto de repugnancia. Y ya iba a decirle a aquel malvado cuánto era el desprecio que me inspiraba, cuando la afortunada intervención del coronel Jiménez Orga, jefe de la Escolta Presidencial, llegó a invitarnos a beber una copa de champán.

El traidorzuelo intenta otra añagaza

Transcurrió mucho tiempo desde el banquete a que hago referencia en los párrafos anteriores. Durante ese lapso se produjeron numerosos acontecimientos, y como consecuencia de ellos, mi «abjuración izquierdista».

Un día me tropecé en la calle con un teniente de aquel famoso regimiento de carros de combate sin carros de combate—por cierto, hijo de un jefe que se está cubriendo de gloria en el frente aragonés—y anudamos una charla afectuosa en la que me fué dando noticias de muchos amigos comunes con los que yo había perdido contacto.

—¿Y qué hay—le pregunté—de aquel lamentable capitán Gállego, que a mí me hizo poca gracia?

—¡Ah! ¿Pero no sabe usted la noticia? Es una bomba. El capitán Gállego ¡se ha hecho fascista!

—¡Bah!

—¡Que sí, señor! Pero un fascista furibundo. No puede usted darse una idea. ¿Usted recuerda que era un comunista frenético? Pues, igual, sólo que al revés.

—No lo puedo creer.

—Le doy a usted mi palabra de honor; un verdadero fanático de Falange Española.

—Mire, mi querido amigo: yo soy ya perro viejo y sé perfectamente los «huesos» que son «potables» y los que no lo son. Usted es lo bastante joven y lo bastante honrado para aceptar como buena esa simulación, y como usted habrá muchos que crean de buena fe en una rectificación de ese pájaro; pero a mí no me engaña. Todo eso es una farsa, y Gállego pretende introducirse en Falange para realizar en ella una labor análoga a la que ha venido realizando en el Ejército. Es una nueva añagaza del traidorzuelo. Estaba «dentro del Ejército contra el Ejército»; ahora quiere estar «dentro de Falange contra Falange».

—Es que no sabe usted qué extremo hace y qué aire de sinceridad le da a sus manifestaciones.

—Teatro.

—¿Usted cree?

—¡Seguro! Aunque le traté poco, sé los puntos que calzan. Y si no, ya verá usted que no tardarán mucho los hechos en darle la razón. Gállego, como algunos batracios, no respira bien más que en el cieno. Su elemento es la traición, y ahora está ensayando una traición nueva. Y poco tiempo habrá de vivir el que no lo compruebe.

Acerté en pleno

Más de un año pasó desde que sostuve el diálogo que dejo transcrito, hasta que llegó el 18 de julio.

El imperativo profesional me lleva del uno al otro confin de mis países en guerra, y un día hablo en Burgos con un evadido de Santander, que entre otras cosas, me dice:

—Santander está dividido en tres sectores, que mandan, respectivamente: Fulano, Mengano y Perengano. Pero el alma de la organización militar en la república de Bruno Alonso, es el capitán Gállego, un capitán del Ejército que Bruno ha ascendido a comandante y que es el que ha organizado la defensa y el que mantiene en la montaña el fuego marxista.

—¿El capitán Gállego—pregunto yo queriendo cerciorarme—qué señas tiene?

—Uno alto, rubio... El tío caradura se las daba de fascista para ver lo que podía pescar, por lo visto; pero en cuanto que se armó la gresca se quitó la careta y apareció como lo que era: más rojo que un pimiento de la Rioja.

Ya sabía yo que no me equivocaba cuando aseguré que la pretendida conversión del capitán indigno era una añagaza más del traidorzuelo contumaz. Tenía alma de marxista, y esa es una de las cosas que no tienen arreglo posible.

José Simón Valdivielso

La aviación roja sufrió ayer un tremendo descalabro en Zaragoza

Siete aviones rojos fueron derribados por nuestros cazas y la artillería antiaérea, y en un aeródromo rojo fueron destruidos cuatro aparatos

El vecindario de Zaragoza ovaciona calurosamente a la Aviación nacional al entrar en la ciudad los restos de los aparatos derribados

ZARAGOZA.—En esta ciudad se desarrolló ayer una de las páginas más gloriosas de la Aviación nacional. Nuestros aviadores heroicos, con su pericia y bravura, libraron a la ciudad de un día trágico.

Por cinco veces intentaron penetrar en el casco de la población nutridas escuadrillas rojas y siempre fueron rechazadas antes de llegar al perímetro urbano. Este estaba defendido por una escuadrilla de caza y otra escuadrilla impedía la entrada en combinación con los servicios antiaéreos que también cumplieron maravillosamente su cometido.

La primera vez que intentaron entrar los aviones rojos fué a las seis y media de la mañana y con intervalos de dos horas volvieron a intentar el bombardeo, sin poder tirar ni una sola bomba sobre la ciudad.

En el primer intento los fueron derribados a los rojos dos aparatos y a pesar de ello nuevamente quisieron penetrar cuatro veces más.

En las sucesivas incursiones se les derribaron en total hasta siete aviones entre biplanos, «cazas» y «ratas». Los catorce hombres que los servían perecieron carbonizados.

Los combates que se libraron en el aire fueron algo fantásticos y pudieron apretarse desde diversos puntos de la ciudad.

La actuación de los antiaéreos fué de una gran eficacia.

Al terminar los combates de la ma-

El Gobierno inglés permanecerá fiel a la política inicial de mantenerse alejado del conflicto español

El diario inglés «Daily Mail» publica un importante editorial sobre la política británica en relación con España y los recientes acontecimientos y dice que el bombardeo del «Deutschland» y el efectuado en represalia sobre el puerto de Almería son acontecimientos de la guerra civil española, que hacen más vital que nunca que el gobierno británico permanezca fiel a la política inicial de mantenerse alejado del conflicto español. Algunos de nuestros políticos realizan los más desesperados esfuerzos para enzarzarse a la Gran Bretaña en las hostilidades, aunque en éstas no se ventila nada de interés para Inglaterra; de manera que si ganase el triunfo, no le reportaría ningún beneficio, y si perdiese, tendría que enfrentarse con la catástrofe más horrible.

Reenerda la norma de Sir Samuel Hoare, quien, cuando Rusia comenzaba a encender la terrible conflagración, hizo la declaración siguiente: «El Gobierno británico no tiene la menor intención de intervenir en los asuntos de España, comprometiendo a Inglaterra en una horrible y detestable lucha que no nos concierne directamente.»

Dice que los partidos de izquierda multiplican las intrigas para hacer

triunfar la confusión y quizás precipitar otra nueva y más terrible gran guerra. Tras de los agitadores se encuentra la propaganda y habilidad satánica de Moscú.

Afortunadamente, sigue diciendo, los primeros ministros de los cinco dominios se hallan en Londres con motivo de la Conferencia Imperial y han declarado de manera que no deja lugar a dudas que toda política que implicase riesgo de complicaciones en Europa sería sumamente impopular en sus respectivos países.

Hemos pedido el consejo—termina diciendo el «Daily Mail»—de los hombres del Imperio y la decisión del Imperio es pro adopción de una política conciliadora y prudente secundada por armamentos adecuados sin seguir confiando en fórmulas moribundas de la Sociedad de Naciones.»

Gobierno Militar

Aviso a los ganaderos y propietarios

(4ª SECCION DE B. M.)
Próximamente llegará a esta plaza una Comisión de Compra de ganado para el Ejército, la cual adquirirá caballos de silla, y mulos con aptitud para carga de conformación ancha y fuerte, alzada superior a 1'42 metros y de seis a dieciséis años de edad.

res a la gloriosa Aviación nacional. En la ciudad se produjeron constantes manifestaciones en homenaje de nuestros aviadores.

Por la tarde, en otra operación, nuestros aparatos bombardearon un aeródromo rojo en el frente de Huesca. Fueron incendiados cuatro aparatos.

Continúa el despojo del Tesoro Artístico de España

Cuadros de Goya y Velázquez camino de París

Continúa el despojo del Tesoro Artístico nacional. Por la frontera franco-española, con dirección a Francia, pasaron el día 28 de Mayo tres camiones que llevaban la siguiente inscripción: «Ministere des beaux arts musee nationaux palais de Louvre, París.»

Los camiones iban destinados a Maisson Laffite y eran escoltados especialmente por un policía francés. Contenían obras de arte de Goya y de Velázquez.

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.—Cerámica LA MADRILEÑA, S.A. Fábrica en el Campo de la Verdad. - C O R D O B A. - Teléfono 2934

Oficina, Jesús María, 14. - Tlf. 2408